
令和５年第１回高鍋町議会定例会 一般質問通告一覧表 

 

  

順

位 
質 問 者 

質 問 事 項 

質 問 の 要 旨 
質問の相手 

１ 

 

１５番 

古川 誠 

１．新学習指導要領の全面実施及び中央教育審議会の答申を受け

て 

① 答申を受けて新たに目指す教育の姿は。 

② 教育指導要領前文の解釈について。 

③ 教育の転換期を迎えていることについて。 

④ ギガスクール構想の取り組みについて。 

(1) タブレットパソコンの使用状況について 

(2) オンデマンド授業の取り組みの進捗状況について 

(3) 自宅へのタブレット持ち帰りについて 

(4) ＡＩ型教材の活用について 

⑤ 学びあいの時間の導入について。 

⑥ 履修主義から修得主義への転換について。 

教育長 

  ２．高鍋高校・高鍋農業高校への支援の在り方について 

① 両校への支援と町づくりにおいての両校の位置づけは。 

② 児湯学友団コンソーシアムの活動について。 

③ 高鍋高校・農業高校への進学状況について。 

④ 運動部生徒の下宿生活の状況について。 

⑤ ＩＴセンターの活用について。 

⑥ 高鍋高校に新たな学科の設置を目指すことについて。 

町 長 

教育長 

  ３．消防団の資機材の管理について 

① 資機材の現状について。 

② 資機材の取り扱い訓練について。 

③ 倉庫の設置について。 

④ 防犯カメラの設置について。 

⑤ これからの高鍋町消防団について。 

町 長 



 

順

位 
質問者 

質 問 事 項 

質 問 の 要 旨 
質問の相手 

２ 

 

７番 

中村 末子 

１． 職員の人材育成は金丸弘美氏にどう学ぶか 

① 高鍋町の人材育成はどの様にするのか。 

○金丸弘美氏をご存知か (町長、 教育長)。 

○人材育成に国の予算配分はどうなっているか。 

○移住定住政策についての考え方はどの様にあるのか。 

○空き家対策への考え方はどうなっているのか。 

○高鍋で取れた食材を生かせる、お店は存在するのか。 

○ふるさと納税への考え方は。 

○どの様な人財を育成するつもりなのか。 

○多様な人への対応する教育体制は整っているのか。 

○富山へ視察に出かけた職員の感想はどうなっているのか。 

○起業への対応策はどうなっているのか。 

○グリーンツーリズムの考え方はどうか。 

○和歌山県田辺市での地方創生事業により移住者増との事で

すが、どの様な政策を実行したのか。 

○同じく長崎県大村市の農と連携した食品づくりについては

どうでしょうか。 

○子どもの食に関して大切さをどの様に教えているか。 

○役場農政企画課及び農業委員会が考える、農地集約及び土

地の在り方の構想はどうか。 

町 長 

教育長 

農業委員会長 

  ２．鴫野水門対策について 

① 方向性は出ているのか。 

② 国土交通省との協議は何時どの様な政策で臨むのか。 

③ 内部協議はどうしているのか。するつもりか。 

④ 台風１４号と同じにならないようにすることの話し合いはど

の様に進めるのか。 

⑤ 地元との意見交換会を行う考えはないのか。 

町 長 



 

  

順

位 
質問者 

質 問 事 項 

質 問 の 要 旨 
質問の相手 

３ 

 

６番 

兒玉 秀人 

１． 街路樹と公園整備について 

① 美しい高鍋とは、具体的にどのようなイメージなのか。 

② 道路の美化活動をしている企業・団体・個人について把握し

ているのか。また、美化活動を行っている教育長の思いを伺

う。 

③ さくら通りの街路樹について、今後どのような対応をしてい

くのか。 

④ 街路樹についての意見交換を持つ仕組みが必要なのではない

か。 

⑤ 中央公園の石井十次先生周辺の木々等の整備計画はあるの

か。 

町 長 

教育長 

  ２． ２月の世界対がんデ一について 

① 高鍋町のがん検診の案内についてどのように行われているの

か。 

② 子宮頸がん予防ワクチン接種を進めているのか。 

③ 公共施設における男性用トイレにサニタリーボックスの設置

は出来ないか。また、各企業等への啓発は出来ないか。 

④ ２月４日が世界対がんデーになっているが、小中学校におけ

るがん教育の必要性についてどのように考えているのか。 

町 長 

教育長 

  ３． デジタル化について 

① 役場の働き方改革は、どのように行われているのか。 

② 働き方改革の一つにデジタル化があるが、どのような状況な

のか。 

③ マイナンバーカードの取得向上のための取り組みはどのよう

に行われているのか。また、マイナンバーカードの活用の一

つとして書かない窓口の設置が出来ないか。 

④ 国のデジタル推進委員が２３，０００人になるが、高鍋町の

推進員は、どのようになっているのか。 

⑤ 本町のスマートシティの取り組み状況について。 

町 長 

教育長 



 

順

位 
質問者 

質 問 事 項 

質 問 の 要 旨 
質問の相手 

４ 

 

１番 

日髙 正則 

１． 高齢者福祉について 

① ２０２５年問題の高齢者福祉に対する考えを伺う。 

② 町内において、介護施設及び、障害施設等の利用及び、受け

入れの状況を伺う。 

③ 超高齢化社会に伴う介護難民問題を町として、どのように考

えて行くのか伺う。 

④ 介護職員の人材確保を町として、どう捉えているのか伺う。 

⑤ 介護職員等を確保する為に事業支援は考えられないか伺う。 

町 長 

  ２． ふるさと納税について 

① 平成２９年度から令和４年度の寄附金額が年々減少している

事について、どのように認識されているか伺う。 

② 事業者支援については、どのように対応されているのか伺

う。 

③ 平成２９年度から令和４年度、町民が他自治体へふるさと納

税をどれだけしているのか。また、そのことが町の財政に影

響を及ぼしているのか伺う。 

④ 今後、寄附金額の取組みを強化する考えはないか伺う。 

町 長 

  ３． 選挙の投票率向上について 

① 投票率が低下している現状を町長はどう考えておられるか伺

う。 

② 投票日に投票出来ない理由を宣誓書を示して提出する事が何

故必要なのか理由を伺う。 

③ 投票所に行くことのできない方々への対応はどのように考え

ているのか伺う。 

④ 宮崎県全体の２０１８年県知事選挙の２０～２４歳の投票率

は何％か。２０２２年参議院議員選挙での１８～１９歳、２

０～２４歳までの投票率は何％か伺う。 

⑤ 高校生、大学生の有権者に対して、学校での期日前投票を今

後、実施する事は考えられないか伺う。 

⑥ 投票率アップに効果のある啓発方法のアイデアは考えられな

いか伺う。 

町 長 

選挙管理委員会

委員長 



 

順

位 
質問者 

質 問 事 項 

質 問 の 要 旨 
質問の相手 

５ 

 

２番 

森﨑 英明 

１． 農業後継者担い手の育成について 

① 経営者の高齢化、後継者担い手不足が急速に進んでいる。農

家の自助努力も当然のことであるが、行政支援体制が必要と

思う。町長の考えを聞かせて頂きたい。 

② 近年の新規就農者の参入があったのか。 

町 長 

 

  ２． 農業相談員の設置について 

① 営農指導、担い手後継者育成の相談情報の提供など行政との

パイプ役として活動する農業相談員の設置はできないか。 

町 長 

 

  ３． 農産物の新規作物導入について 

① 大規模農家、小規模農家でも作付けできる新作物の導入は検

討できないか。 

町 長 

  ４． みどりの食料システム戦略について 

① 高鍋町のこの取り組み状況に対する考え方はどうなのか。 

② 取り組み農家の件数と作物は。 

③ 販売先が重要と思うが検討されているのか。 

町 長 

 

  ５． 町道整備について 

① 町道の整備依頼が多数寄せられているとのことであるが、対

応できているのか。 

② 整備依頼が、早急に対応できない工事等については、公民館

長への説明、報告がなされているのか。 

③ 高鍋町全体の町道の改善、整備のための調査はどの様に行わ

れているのか。 

町 長 

 



 

順

位 
質問者 

質 問 事 項 

質 問 の 要 旨 
質問の相手 

６ 

 

１１番 

加藤 秀文 

１．高鍋城址・歴代藩主墓地・偉人墓地の整備及び城址公園の桜

と城堀沿いの枝垂れ桜について 

① 歴史と文教の城下町として高鍋城址の整備計画はあるのか。

また、城址公園の桜の木は古木で花の勢いも無くなっている

が、現在何本の桜の木があり、今後、植樹の計画はあるの

か。 

② ３つの歴代藩主墓地の整備計画はあるのか。 

③ 明倫堂から輩出された偉人墓地の整備計画はあるのか。 

④ 城堀沿いの枝垂れ桜は花も咲かない状態だが今後の対応はど

う考えているのか。 

町 長 

教育長 

  ２．本町の文化・芸能支援について 

① 本町では文化・芸能についてどのような位置づけにあると認

識しているのか。 

② 現在、本町で活動している団体数はどれだけあるのか。ま

た、何名の方が参加されているのか。 

③ 本町の団体の中には永年の努力により、好成績を収め、高鍋

町を全国にＰＲしている団体があるが、そのような団体に補

助金などでの支援を行う事は考えられていないのか。 

教育長 

 

  ３．自治公民館活動の活性化について 

① 本町の１１地区８４の自治公民館の活動状況はどうなってい

るのか。 

② どの地区でも高齢化となっていると思うが、この状況をどう

捉えているのか。また、今後の対策は考えているのか。 

③ 転入者が関係窓口に来た場合、自治公民館への活動協力につ

いてはどんな対応をしているのか。 

④ 令和４年４月１日時点の役場職員数は１７０人と聞いている

が、その中で何人が本町に在住しているのか。 

町 長 

教育長 



 

順

位 
質問者 

質 問 事 項 

質 問 の 要 旨 
質問の相手 

７ 

 

３番 

橋 重文 

 

１． 経営管理権集積計画について 

① 経営管理権集積計画とはどういうものか。 

② 経営管理権集積計画の中で委託した森林は、私有林人工林と

なるのか。 

③ 高鍋町における私有林人工林の面積に変化はないのか。 

④ 私有林人工林の面積が減少すれば、森林環境譲与税が減少す

ることになると考えられるがどう対応するのか。 

⑤ 荒廃した山林をどのように対処 (整備) していくのか。 

町 長 

 

  ２． マイナンバーカード普及について 

① マイナンバーカードの申請件数、交付件数及び交付率はどう

なっているのか。 

② 利用者側のメリットは何か。 

③ 医療機関等のオンライン資格確認の導入状況はどうなってい

るのか。 

④ 現在、高鍋町におけるマイナンバーカードを利用した住民

票、印鑑登録証明書、課税証明書、所得証明書のコンビニ交

付サービスはどうなっているのか。 

町 長 

 



 

順

位 
質問者 

質 問 事 項 

質 問 の 要 旨 
質問の相手 

８ 

 

８番 

田中 義基 

１． 空き家等対策について 

① 空き家対策審議会において認定された特定空き家等の扱いに

ついて、今後、具体的にどう進めていくのか。 

② 行政代執行あるいは略式代執行を執るとした場合の手順は。  

③ 所有者であるとの判断はどのように行うのか。 

④ 土地家屋等の固定資産税に係る相続代表者の指定手順と課せ

られている責務は。 

町 長 

 

  ２． 旧警察署跡地について 

① 所有者である県の管理状況を含めて、跡地の現在の状態は把

握しているか。 

② 県に対し、その利活用について、町として何らかのアクショ

ンを起こしたことはあるのか。 

町 長 

 

  ３． 気象観測システム（アメダス）機器の設置場所について 

① ここ数年の高鍋町最低気温の状況の把握は。 

② この観測機器の設置場所の変更とその場所選定の経緯は。 

町 長 

 

  ４． 定年年齢引き上げの制度化について 

① 制度化をどのように進めて行くのか。 

② 職員団体との協議の経過は。 

③ どのようなペンディング事項があるか。 

町 長 

 

  ５．施政方針について 町 長 

 

順

位 
質問者 

質 問 事 項 

質 問 の 要 旨 
質問の相手 

９ 

 

１０番 

森 弘道 

１． 不妊治療の保険適用について 

① 不妊治療の現状は。 

② 保険適用で自己負担が増えるケースは多いのか。 

③ 町独自の支援策は考えられないか。 

町 長 

 

  ２． デマンド交通の利用状況について 

① 利用者の意見・要望はどんなものか。 

② ５か月間の利用者、経費の実績は。 

③ 予測されるメリット・デメリットは。 

町 長 

 

  ３． 戸籍法改正とキラキラネームについて 

① 戸籍法改正の目的と改正内容は。 

② キラキラネームの取り扱いはどうなるのか。 

③ 職員のスキルアップと今後のスケジュールは。 

町 長 



 

 

 

順

位 
質問者 

質 問 事 項 

質 問 の 要 旨 
質問の相手 

10 

 

５番 

春成 勇 

１． 施政方針について 

 

町 長 

 

  ２． 国道１０号線の現状について 

① 町内における４車線化の進捗状況について伺う。 

② 国道１０号線（下屋敷及び俵橋付近）の右折線の整備につい

て伺う。 

③ 国道１０号線と堀の内公民館通りの接続線について伺う。 

町 長 

 

  ３． 高鍋町の排水路について 

① 児湯青果市場南側及び東側排水路並びにげんこつラーメン西

側排水路の管理及び改良工事について伺う。 

町 長 

  ４． 町内の高齢者の現状について 

① 高鍋町の介護認定者数及び介護認定の状況について伺う。 

② 介護関係事業所の数と今後の状況について伺う。 

町 長 

 

  ５． 給食の無償化について 

① 小中学校の給食の無償化は出来ないのか伺う。 

町 長 

 

  ６． 新型コロナ感染症について 

① 町として、今後の対応はどうされていくのか伺う。 

町 長 

 


